
 

 

会 議 録 

会議名 第５回南部地域まちづくり検討会議 

開催日時 令和５年７月３１日（月）１３時３０分から１４時１０分まで 

開催場所 庁議室 

出席者 

委員  ：森吉副市長(議長)、吉田副市長(副議長)、小川教育長、小泉参与、 

並木市長公室長、山崎環境産業部長、八木都市デザイン部長、 

土本教育次長兼教育・こども部長、林田上下水道部長、 

藤原行政委員会総合事務局長（オブザーバー） 

事務局：阿形都市政策室長、佐原都市政策担当課長、藤原総括主幹、田中総括主査 

議事次第 

次第１．「これまでの経過について」 

次第２.「南部地域等まちづくり計画(素案)について」 

次第３．「計画策定スケジュールについて」 

会議資料 

【資料１】南部検討会議説明資料 

【資料２】南部地域等まちづくり計画(素案) 

【資料３】取組み内容一覧【事務局取りまとめ】 

会議録の

作成方法 

□全文記録 

■要点記録 

記録内容の 

確認方法 

□会議の議長の確認を得ている 

■出席した構成員全員の確認を得ている 

□その他（                                                ） 

発言者 審 議 内 容  

 

 

 

森吉副市長 

 

事務局 

 

森吉副市長 

 

 

 

 

次第１．「これまでの経過について」 

 

それでは、「次第１. これまでの経過について」事務局より説明願う。 

 

≪【資料１】Ｐ.３～Ｐ.５について説明≫ 

 

引き続き、「次第２．」に移る。 

 

 

 



 

 

 

 

 

森吉副市長 

 

 

事務局 

 

森吉副市長 

 

 

 

事務局 

 

森吉副市長 

 

事務局 

 

森吉副市長 

 

小泉参与 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小泉参与 

 

 

 

 

 

次第２．「南部地域等まちづくり計画(素案)について」 

 

それでは、次第２．「南部地域等まちづくり計画(素案)について」事務局より説明  

願う。 

 

≪【資料１】Ｐ.７～Ｐ.26について説明≫ 

 

「次第２．」について質問はあるか。 

特にないようなので、引き続き「次第３．」に移る。 

 

 

次第３．「南部地域等まちづくり計画(素案)について」 

 

それでは、「次第３．計画策定スケジュールについて」事務局より説明願う。 

 

≪【資料３】Ｐ.７～Ｐ.26について説明≫ 

 

「次第３.」について何か質問はあるか。 

 

南部地域等まちづくりに関して、過去に議会へ報告していることを記憶してい

るが、報告時期や内容について教えてもらいたい。 

南部地域等まちづくりについては、令和３年第１回定例会において報告してお

り、内容としては「策定の背景や趣旨」「検討体制」「検討内容」などの報告

をおこなっている。また、検討内容として「地域活性化」、「定住」、「大阪

外環状線沿道土地利用(※以下「外環」)」の３本柱を軸に検討をおこなってい

くことで報告している。なお、「地域活性化」「定住」については各所管課が

取組みを進めるものとし、「外環」については委託契約をおこない、「外環基

本計画」としてまとめることも併せて報告をおこなっている。 

その後、南部地域等まちづくり計画に特化した内容での報告はおこなっていな

いものの「外環基本計画」については、委託業務として補正予算をあげるため

に、令和３年第２回定例会にて報告し、「外環基本計画(素案)」ができた段階

で令和４年第４回定例会にて報告をおこなっている。 

「外環基本計画」については、策定までに丁寧に説明はおこなっているかと思

うが、この「南部地域等まちづくり計画」については令和３年第１回定例会か

ら時間が経っていることから、今後策定後に正副議長報告をおこなう際には丁

寧に説明してもらいたい。 

 

 



 

 

小川教育長 

 

事務局 

 

 

吉田副市長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

吉田副市長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

森吉副市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

検討会議の参加委員について、「青少年の家のリニューアル」やその他にも関

連事業が記載されていることから、生涯学習部長も委員に入ってもらいたい。 

本検討会議の事前説明をおこなった際に、すでにご指摘をいただいだいている

内容であるため、次回以降はオブザーバーとして委員に入ってもらうことで調

整させていただく。 

私からは、２点質問させていただく。 

まず１点目は、前回第４回の検討会議において「南部地域等まちづくり計画」

については、内容として「ハコモノ」が少ないとの構成に大きく関わってくる

意見が出たかと思うが、そのことについて事務局としてどのような対応をおこ

なったかを教えていただきたい。 

前回、各事業についての「ソフト事業」「ハード事業」で区分した際に「ハード事業」

が多く「ソフト事業」が少なくバランスが取れていないのではないかとのご指摘を

いただいた。このことを受け、事務局としては「定住施策」と「地域活性化」に記載

している各事業の洗出しを全庁的におこなった結果、「青少年の家のリニューアル」

が新たな事業として追加された結果となっており、どちらかというとハード事業が

追加されたものの、ご指摘があった「ソフト事業」の追加はなかったという結果であ

る。 

事務局として対応をおこなった結果、「ソフト事業」については追加されていないと

いうことで理解した。 

２点目は、「南部地域等まちづくり計画」のなかで「外環施策」の取組み内容

については「外環基本計画」の概要版を記載するものとし、別冊として「外環

基本計画」の本編を記載することとしているが、それが「南部地域等まちづく

り計画(素案)」のなかで反映されていないように思うが、その部分について説

明いただきたい。 

ご指摘のとおり、別冊に位置づけている「外環基本計画」の本編についてはす

でに今年３月に策定済みの計画ということもあり、今回の「南部地域等まちづ

くり計画(素案)」の資料のなかで添付すると、「南部地域等まちづくり計画(素

案)」の内容と混同する可能性があると思い、敢えて記載していなかったもの。 

計画策定時には別冊として添付するため、ご承知いただきたい。 

 

他に意見はないようなので、以上で本日の案件は終了とする。 

なお、本計画策定時までに特に修正がなければ、検討会議はおこなわず、市長決裁を

もって計画策定としたい。  

 

 ≪異議なしの声。≫ 

 

南部地域等のまちづくりについては、人口減少の課題や外環沿道の土地の混乱など、

本当に多くの課題がある状況となっている。 

しかしながら、４車線化工事が完了し、インフラ基盤も整いつつあり、今後(仮称) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

槇尾学園の建設など、活性化につながる事業を数多く実施している状況である。 

この南部地域等におけるまちづくりを進めていくためには、市全体で取り組んでい

く必要がることから、各事業を所管している部局長におかれましては他部局との連

携含め引き続きマネジメントについてよろしくお願いしたい。 

それでは、これをもって第５回南部地域まちづくり検討会議を終了する。 

 

―以上― 

 


